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1. СМИ о Таймыре 
 

Диксон и поселки Таймыра обеспечат связью в этом году 
В 2024 году по дополнительным квотам связью обеспечат еще 59 населенных пунктов 

края. Об этом сообщил Николай Распопин, министр цифрового развития Красноярского края, 
в своем Telegram-канале. 

Всего в списке 11 локаций, относящихся к территории Таймыра, в том числе Воронцово, 
Диксон, Катырык, Хантайское Озеро. 

Министр отметил, что список неокончательный, и в течение года планируются 
дополнительные квоты. 

«В рамках нашей краевой государственной программы «Развитие информационного 
общества» дополнительный перечень будет определен по итогам второго конкурсного 
отбора. В рамках федерального проекта «УЦН 2.0» рассчитываем на дополнительную квоту 
для Красноярского края. С учетом всех списков планируем обеспечить более 70 сел и 
деревень мобильным интернетом в этом году», – написал он. 

Напомним, что в федеральной программе могут участвовать населенные пункты с 
численностью жителей от 100 до 500 человек, а в краевой программе – до 1000 человек. 

 «Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинские керлингисты взяли бронзу на краевом чемпионате 

В Красноярске завершился региональный чемпионат по керлингу. В краевых 
состязаниях приняли участие 20 команд, в том числе три из Дудинки. Одна из таймырских 
команд завоевала бронзу. 

Прошедшие соревнования имели статус чемпионата, то есть возраст его участников 
должен быть не менее 14 лет. Поэтому делегация из Дудинки ограничилась всего тремя 
командами. Большая часть таймырских спортсменов – боле юного возраста, поэтому 
остались болеть за своих товарищей дома. 

В Красноярск полетели три команды в составе 12 человек. Поддержку делегации 
оказала компания «Норникель». В ходе состязаний ребята показали неплохие для себя 
результаты. 

В соревнованиях принимают участие 20 команд из Красноярска, Канска и Дудинки. Их 
поделили на четыре подгруппы. Сначала они играют друг с другом внутри групп, потом 
сильнейшие в четверть-финале, полуфинале и в финале. 
 …Золото чемпионата забрала команда «Такмак», серебро досталось команде 
«Хардлайн». 

«Если честно, нам помогла удача и терпение, потому что дети уставшие уже были, три 
дня по две игры – это большая нагрузка. Я и сам подустал, но мы все же смогли перетерпеть 
и войти в тройку лидеров! Команда «Таймыр-1» стала призером, две другие наши команды, 
скорее всего, остались где-то на 14–15-м местах», – отметил Андрей Жарников. 

По возвращении домой ребята будут готовиться к следующим соревнованиям – 
ежегодному детскому турниру Junior Nornickel Curling Cup, который проходит за несколько 
дней до начала состязаний взрослых спортсменов за Арктический кубок. В этом году 
организаторы хотят привезти побольше детских команд, чтобы создать плотность игры и 
накал страстей. Ожидаются команды из Красноярска, Кемерово, Иркутска. Так что сезон на 
дудинском льду обещает быть жарким. 

 «Северный город» 
 
Дудинцев ждут «Культурные выходные» 

Таймырский краеведческий музей приглашает гостей и жителей Дудинки с 15 по 17 
марта принять участие в акции «Культурные выходные». В течение трех дней посетители 
смогут погрузиться в увлекательный мир истории, культуры и наследия Таймыра. 
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 В пятницу, 15 марта, с 12:00 до 20:00 все желающие смогут бесплатно посетить 
постоянную экспозицию и выставочный зал. 

На следующий день для посетителей будут организованы бесплатные экскурсии: в 
14:00 — по постоянной экспозиции музея, в 16:00 — по выставочному залу (выставка «Народ 
Хакасии, рожденный степным ветром» из фондов Хакасского национального краеведческого 
музея имени Л. Р. Кызласова). 
 В воскресенье, 17 марта, с 10:00 до 18:00 для посетителей будет доступен бесплатный 
мультимедийный контент. Музейный кинотеатр «Сияние» с 10:00 до 12:00 и с 14:00 до 17:00 
будет проводить показы художественных и анимационных фильмов. Виртуальный 
концертный зал с 12:00 до 14:00 — транслировать концерт «Сказки с оркестром — Ганс-
Христиан Андерсен «Дикие лебеди». В креативном пространстве с 17:00 до 18:00 состоится 
показ мультимедийных выставок в формате оживших полотен. 
 
В Детской школе искусств открылась художественная выставка 

Пятого марта в Детской школе искусств им. Б. Н. Молчанова состоялось открытие 
выставки работ учащихся художественного отделения «Весна идет...». 

С приветственным словом выступила заведующая художественным отделением Нина 
Кольман, которая пожелала воспитанникам дальнейших творческих успехов, а также 
поздравила присутствующих с началом весны и наступающим Международным женским 
днем. 

На открытии выставки также присутствовали учащиеся музыкального отделения, 
которые поздравили юных художников небольшим концертом. 

В программе принял участие дуэт Екатерины Нефедовой и Виктории Ахалкаци, 
скрипачка София Хохлова, учащаяся фортепианного отделения Елизавета Бухарева, 
ансамбль гитаристов «Тирандо», аккордеонист Сергей Тапкин, а также фортепианный дуэт 
Владиславы Волковой и Сыймыка Бекмурзаева.  

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
«Всё компактно и рационально»: депутату Норильского Горсовета показали работу 
мусоросортировочного комплекса в Красноярске 

Региональный оператор «РОСТтех» показал работу мусоросортировочного комплекса в 
Красноярске председателю депутатской комиссии по городскому хозяйству Норильского 
городского Совета Роману Сербину. 

Визит парламентария на мусоросортировочный комплекс связан с планами по 
развитию сферы обращения с ТКО в Норильске. 
 «В Норильске есть определенные проблемы, связанные с утилизацией и переработкой 
мусора. Я, как председатель комиссии по городскому хозяйству, курирую это направление. 
Мы не один раз общались со специалистами компании „РОСТтех“ по вопросам сортировки, 
переработки и утилизации отходов, и вот сейчас по приглашению компании приехали в 
Красноярск, чтобы посмотреть, как работает мусоросортировочный комплекс» — 
рассказывает Роман Сербин. 

Руководитель регионального оператора «РОСТтех» провел для депутата 
ознакомительную экскурсию и поделился многолетним опытом компании. Роману Сербину 
продемонстрировали все этапы обращения с отходами: как устроен разгрузочный цех с 
подающими линиями, магнитные сепараторы для металла, вибрационные столы для 
разделения отходов на фракции, транспортерные ленты, измельчение и прессование так 
называемых «хвостов», в результате чего объемы, подлежащие захоронению, значительно 
сокращаются. 

…«Мусоросортировочный комплекс введен в эксплуатацию в 2016 году. За полных 8 
лет предприятие всегда находилось в развитии: мы следим за тенденциями в сфере 
сортировки отходов, пробуем и внедряем в производство только лучшие решения. Имея 
такой большой опыт работы мы рады продемонстрировать свои возможности и делиться 
опытом», — пояснил врио генерального директора ООО «РОСТтех» Владимир Потриденный. 
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Мусоросортировочный комплекс компании «РОСТтех» является крупнейшим 
объектом за Уралом. Его производственная мощность свыше 500 тыс. тонн в год. 
Предприятие является важным звеном в системе обращения с отходами. Оно обеспечивает 
сортировку 100 % всего объема твердых коммунальных отходов, образующихся на 
территории Красноярской правобережной (входит Дивногорск, Березовка, Манский район), 
Железногорской (входит Сосновоборск) и Зеленогорской технологических зон края. 

«Действующий МСК имеет колоссальное значение для экологии Красноярского края, 
поскольку способен создавать необходимую для экологической безопасности 
инфраструктуру. Такой успешный опыт работы мусоросортировочного комплекса может быть 
воспроизведен в других городах края», — отмечают в компании «РОСТтех». 

newslab 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
Определены стратегические отрасли для экономики Красноярского края 

Дорожная карта по развитию промышленного потенциала Красноярского края на 
ближайшие три года представлена на выездной стажировке Минпромторга России. Планы 
более чем оптимистичные, которые имеют под собой надежную основу и гарантию к 
исполнению намеченных задач. 
 По словам Максима Ермакова, министра промышленности и торговли края, регион 
сейчас твердо стоит на ногах и входит в десятку краев, областей и республик страны по 
объему валового регионального продукта. Он делает акцент на том, что вклад 
промышленного производства в ВРП края составляет более 50 %. 

- В крае действуют более 5,5 тысячи промышленных предприятий, 75 % из них – 
обрабатывающие производства. Запланированные мероприятия повысят устойчивость 
экономики края. Традиционно сильные отрасли региональной экономики позволяют 
планировать создание и развитие сектора глубокой переработки, формируют спрос на 
продукцию обрабатывающих отраслей, дают возможность наращивать инновационный 
потенциал, - сказал министр. 
 В приоритете стоят металлургическое и химическое производства, машиностроение и 
лесопереработка. Это полностью отвечает стратегии развития РФ. И задача регионального 
министерства – обеспечить финансирование предприятий этих отраслей: в виде 
господдержки или через привлечение инвесторов. 

Кстати, об инвестпроектах, навскидку для понимания, о каких масштабах идет речь, 
перечислим несколько: 
– формирование новой сырьевой базы Ачинского глиноземного комбината; 
- реализация комплексного проекта «Южный кластер»; 
- модернизация и расширение Талнахской обогатительной фабрики и комплексное развитие 
рудника «Таймырский» компании «Норникель»; 
- экологическая модернизация Красноярского алюминиевого завода. 

Поддержку краевым обрабатывающим предприятиям окажет региональный фонд 
развития промышленности. Ожидаемые показатели: до 2026 года в крае будет создано не 
менее 200 новых рабочих мест, плановый рост объема отгруженной продукции составит 
около 700 миллионов рублей, объем инвестиций в основной капитал – не менее 1,2 
миллиардов рублей. 
 Продолжится развитие особой экономической зоны «Красноярская технологическая 
долина». Затраты составят 6,6 миллиардов рублей. Из них 2,3 миллиарда – федеральные. И 
до 2040 года резиденты ОЭЗ должны будут создать более 1,3 тысячи новых рабочих мест и 
произвести продукции на 894 миллиарда рублей. 

Что касается кадрового обеспечения всех отраслей, работа в этом направлении идет 
полным ходом – через обучение и переобучение, профориентацию среди молодежи и 
студентов, привлечение специалистов из других регионов. 

krsk.kp.ru 
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В Отделении Банка России по Красноярскому краю составили портрет 
жертвы мошенников 

По данным на начало марта, с начала года жертвами интернет-преступников стали 1 702 
жителя региона. Причиненный гражданам ущерб составил более 422 миллионов рублей. 
Причем, по статистике, каждый четвертый похищенный рубль приходится на заемные 
средства. 

Несмотря на все предупреждения, число доверчивых людей, которые готовы поделиться 
своими или заемными средствами с преступниками, пока не сокращается. 

Заместитель управляющего Отделением Красноярск Банка России Игорь Ефанов 
рассказал, что в 2023 году жертвой мошенников чаще всего становилась работающая 
женщина в возрасте от 25 до 44 лет со средним уровнем дохода, проживающая в городе. 

Наиболее распространенной формой мошенничества остается телефонное – звонок и 
СМС-сообщение. При этом увеличилось число мошеннических случаев с использованием 
мессенджеров. 

Но, к сожалению, попасться в ловушку может абсолютно каждый – вне зависимости от 
возраста и гендерной принадлежности. 

НКК 
 

5. СМИ о России 
 

Справедливость, уникальность России и будущее ИИ. Путин выступил на закрытии 
ВФМ-2024 

Россия в лице участников Всемирного фестиваля молодежи (ВФМ) нашла 
единомышленников, разделяющих ее мнение о справедливом мироустройстве и ценностях. 
Об этом заявил президент РФ Владимир Путин на закрытии фестиваля и последующей 
беседе с его участниками. 

Глава государства поделился с молодыми людьми мнением о справедливости и 
равенстве, своим пониманием уникальности России, взглядами на роль мужского и женского 
начал, перспективах развития технологий и культуры. ТАСС собрал основные тезисы 
президента. 

О фестивале 
Россия, организовывая ВФМ, собирала единомышленников: "Подобные форумы - они 

организуются нами не для какой-то там, как у нас говорят, показухи. <...> И суть его в том, 
чтобы собрать людей, которые думают примерно как мы". 

"Мы хотели создать условия свободы, творчества, дружбы, которые позволили бы вам 
общаться друг с другом, найти новых друзей, а может быть, и партнеров для ваших будущих 
проектов". 

"Если удастся нам, мы что-то подобное организуем в будущем. Для нас это не первый 
такой эксперимент, не первый опыт. Надеюсь, и не последний". 

Равенство и справедливость 
"Равных условий в мире для всех не существует, и это главная несправедливость 

сегодняшнего мироустройства". 
Мы все должны стремиться к равным условиям для всех: "Даже сам факт, что мы будем 

к этому стремиться, сделает мир более прозрачным, более справедливым, более 
демократичным, более устойчивым, более сбалансированным и более безопасным". 

Создание многополярного мира будет способствовать более эффективному решению 
социальных вопросов: "Они будут решаться эффективнее, потому что, объединяя усилия, мы 
добиваемся лучших результатов". 

О России 
Россия, согласно афоризму российского фельдмаршала, XVIII века Бурхарда Кристофа 

Миниха, действительно управляется Богом, но существует благодаря "русскому и другим 
народам, населяющим эту территорию". 
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У России есть то, что отличает ее от других стран: "Российская общая культура 
является в известной степени уникальной. Она интересна, многообразна, и действительно 
есть смысл знакомиться с ней поближе, понимать, особенно людям, которые живут за 
рубежом России". 

"Мы сосуществуем и развиваемся в многообразии культур, религий, традиций. И все это 
вместе, [это] такое пространство, которое позволяет нам <...> обмениваться не только 
генетическим кодом друг с другом, потому что очень много смешанных семей на 
пространстве России возникает, но и культурным кодом обмениваться". 

О БРИКС 
БРИКС "сегодня - это мощное, действительно серьезное объединение, магнит, который 

притягивает очень многие страны мира". 
"Сейчас мировой ВВП стран БРИКС больше, чем ВВП стран "семерки". И этот разрыв 

увеличивается, он будет увеличиваться дальше, это уже "медицинский" факт. С этим уже 
ничего не поделаешь, и даже если кому-то хочется тенденцию поменять - это невозможно, 
она будет нарастать". 

Москва как председатель БРИКС в этом году сделает все, чтобы "молодые люди из 
стран БРИКС имели возможность сидеть с нами за одним столом и могли принять участие в 
нашей дискуссии". 

О Западе 
"До сегодняшнего времени все стремились присоединиться к Западу. В том числе и 

Россия когда-то стремилась присоединиться к "семерке". Потом мы поняли, что это не имеет 
смысла, потому что с нашими интересами там никто не считается". 

США санкционной политикой сами же подрывают авторитет доллара: "Это результат, 
обратный ожидаемому. И так по очень многим направлениям. Я считаю, что это ошибочная 
политика". 

"Я считаю, что Соединенные Штаты не справились с этим грузом ответственности, 
которая оказалась на их плечах". 

"Несмотря на известную иерархию в западном мире, все-таки прорывается на 
поверхность желание к самостоятельности и защите своего суверенитета. Это неизбежно для 
всей Европы, уверен, что так будет и в Германии. Нужно набраться терпения и работать". 

Будущее Украины 
"Уверен <...>, что рано или поздно воссоединение [русских и украинцев], во всяком 

случае на духовном уровне, произойдет и это неизбежно". 
Для такого воссоединения необходимо искоренять то, что мешает этому: "А мешают 

этому самые отвратительные проявления национализма. Это яд, который отравляет жизнь 
многих народов, в том числе сегодня на Украине". 

Донбасс сам повернулся к России и ждал от нее защиты: "Причем не где-то за тысячи 
километров от своих национальных границ, а прямо у себя рядом, под носом. Тем более, 
люди к нам повернулись и ждали этой помощи". 

Рука помощи Африке 
"Африка развивается и хочет быть по-настоящему независимой". 
У стран Африки сейчас такой совокупный долг, который отдать по определению 

невозможно: "Зачем же для Африки создают сегодня такие условия, налагая такие 
финансовые обязательства?" 

Лидеры Африки не просят помощи и не "протягивают руку", они требуют справедливой, 
честной совместной экономической работы: "И вот хочу вам сказать, что мы готовы, конечно, 
поддержать наших африканских друзей тогда, когда это необходимо". 

Благополучие Запада во многом основано на эксплуатации других народов, "Африки в 
значительной степени, на эксплуатации природных богатств и людских человеческих 
ресурсов". 

Мужское и женское 
"Мы все равны с того момента, когда [рождаемся] благодаря маме и папе - а именно так 

люди появляются сегодня на свет, другого способа не существует, даже при современных 
технологиях. Все равно существует всегда мужское и женское начало". 
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В России много женщин на разных уровнях руководства: "И чем больше, на 
самом деле, тем лучше, потому что у женщин есть определенные черты, связанные с 
исполнением своих служебных обязанностей. Они более такие дисциплинированные, 
въедливые в хорошем смысле этого слова". 

"Предназначение женщины - это продолжение рода. Это уникальный, абсолютно 
уникальный природный дар. Мы все относимся к нему с огромным уважением и 
поддерживаем [его]". 

Об искусстве и поп-культуре 
"Искусство, на мой взгляд, должно предоставлять людям, не вмешиваясь в текущую 

политику, <...> информацию своим особым языком о том, что происходит, искусство должно 
помогать людям делать собственный выбор при решении сложных вопросов, в том числе и 
[вопросов] сегодняшнего дня". 

"Я ничего не имею против поп-культуры. Мы понимаем, что это такое, она тоже нужна. Но 
душа народа - она в национальных традициях, национальной культуре". 

О технологиях и ИИ 
"Применение искусственного интеллекта остановить невозможно, это очевидная вещь. Я 

не склонен соглашаться с теми, кто здесь видит какой-то конец света". 
ИИ может "нанести непоправимый ущерб", если выйдет из-под контроля, когда 

человечество осознает для себя реальные опасности этой технологии, тогда "созреет время 
для договоренностей". 

"Нам придется на международном уровне об этом договариваться. Мне кажется, что 
здравый смысл победит и мы сможем договориться. А остановить развитие технологий 
невозможно. Вывод - нужно быть впереди". 

ТАСС 
 
Матвиенко: нужно подготовить пакет документов о денонсации невыгодных для 
России соглашений 

Председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко предложила подготовить пакет 
документов о денонсации невыгодных для России соглашений с недружественными 
странами. 

"Мне бы казалось, что надо вместе с министерством иностранных дел еще раз 
тщательно провести анализ всех соглашений, которые подписаны были - какой-то Хрущевым, 
какой-то еще кем-то, не буду называть фамилии - которые сегодня не отвечают нашим 
национальным интересам, соглашений, которые дают односторонние привилегии, 
преимущество, я уже не говорю недружественным, а просто враждебным странам", - сказала 
сегодня Матвиенко на заседании палаты. 

"Сделать такую спокойную тщательную ревизию и подготовить пакет документов о 
денонсации невыгодных для России соглашений", - заявила она. 

По словам спикера, Совет Федерации готов инициировать такую работу, провести 
обсуждение с экспертами, МИД, Минюстом и другими заинтересованными ведомствами. 

"Давайте действовать. Они все, что только может навредить России, каждый день 
объявляют. А мы вот такие интеллигентные. Всё, что не в интересах России, а в интересах 
недружественных стран остается, давайте проведем ревизию, и спокойно, взвешенно и 
профессионально примем нужные решения", - сказала Матвиенко. 

По ее мнению, в России уже немного запоздали с этой работой. "Два года терпим, два 
года пытаемся вести себя цивилизованно. Мы и дальше будем вести себя цивилизованно, но 
жёстко и строго отстаивая свои национальные интересы", - подчеркнула Матвиенко. 

Спикер Совета Федерации попросила сенаторов не затягивать эту работу. "Думаю, что 
найдем очень много, пласт таких соглашений, которые уже потеряли свою актуальность", - 
сказала она. 

 ИА "Финмаркет" 
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Песков сказал, где самая лучшая демократия 
В России самая лучшая демократия, и она более не намерена терпеть критику со 

стороны некоторых стран. Как передает ТАСС, об этом заявил пресс-секретарь президента 
РФ Дмитрий Песков. 

«Мы не будем больше терпеть критику нашей демократии. Наша демократия - самая 
лучшая», - сказал Песков, выступая на марафоне «Знание. Первые». 

Ранее представитель Кремля отмечал, что на фоне специальной военной операции 
попытки вмешательства в выборы в РФ будут кратно увеличиваться. С 15 по 17 марта страна 
будет выбирать президента. 

Если американские самолеты полетят над российской территорией, военные сделают 
так, чтобы они горели и падали, заявил пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков. 

Американские танки уже ездят по территории России, военные уничтожают их и 
продолжат это делать впредь. "И если полетят над нашей территорией американские 
самолеты, я не сомневаюсь, что наши доблестные военные также сделают так, чтобы эти 
самолеты горели и падали", - сказал он. 

Говоря о возможности участия войск стран ЕС в конфликте на Украине, о которой в 
последнее время часто говорят руководители этих государств, Песков констатировал, что они 
все играют с огнем. Это крайне безответственное поведение для политиков, добавил он. 
Даже сам факт обсуждения возможности отправки военных ЕС на Украину уже опасен. 

Песков выступил на марафоне "Знание.Первые" в рамках Всемирного фестиваля 
молодежи, который проходит с 1 по 7 марта на федеральной территории Сириус по указу 
президента Владимира Путина. Организатором фестиваля выступает Росмолодёжь. 

В свою очередь, генеральный секретарь Содружества Независимых Государств (СНГ) 
Сергей Лебедев говорил, что у западных стран нет морального права указывать странам СНГ, 
как проводить и организовывать выборы. 

«Эти западные наблюдатели, проповедники демократии, никакого морального права не 
имеют нам навязывать свои правила, выдавать какие-то рекомендации по организации 
выборов», — сказал Лебедев. 

trud.ru, ПРАЙМ 
 

За десять лет в развитие Арктики инвестируют 2,6 триллиона рублей 
В развитие Арктики в ближайшие десять лет правительство России вложит около 2,6 

триллиона рублей. Об этом сообщили на Молодежном арктическом форуме, который 
проходит в эти дни в Кронштадте. Ученые и студенты обсуждают перспективы развития 
Арктической зоны РФ, разработку полезных ископаемых, инновационные технологии и 
экологию. 

В рамках мероприятия также обсудили дальнейшее развитие Северного морского пути 
(СМП). За десять лет грузопоток по нему должен увеличиться в 100 раз. При этом благодаря 
развитию ледокольного флота, в частности созданию ледокола «Лидер», который сможет 
колоть лед высотой шесть-семь метров, изменится и сама линия морского пути – он будет 
проходить практически по самому Северному полюсу. 

Напомним, в 2023 году по СМП перевезли 36 миллионов тонн груза – это в пять раз 
больше, чем рекорд времен СССР. Президент Владимир Путин в послании Федеральному 
собранию пригласил зарубежные компании использовать СМП. 

«Таймырский телеграф» 
 

Счетная палата выявила многомиллиардные нарушения в здравоохранении 
Счетная палата (СП) России выявила нарушений на 160,3 млрд руб. в сфере 

«Здравоохранение и спорт» в 2023 году. Об этом говорится в отчете ведомства по итогам 
работы за прошлый год, сообщают «Ведомости». 

Документ на 431 листе был внесен в Госдуму перед выступлением председателя 
Счетной палаты перед депутатами. 

Издание отмечает, что одна доля заявленных в отчете нарушений приходится на 
здравоохранение, а другая — на спортивную сферу. 
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До этого в СП РФ заявили о многочисленных нарушениях в использовании 
государственных финансов в 2023 году. По информации органа, их общая сумма превысила 2 
трлн руб. В основном речь идет о нарушениях бюджетного законодательства, правил 
бухучета и отчетности. 

Во время предыдущей проверки палата обнаружила нарушения на 1,6 трлн рублей, 
возбудила 93 административных дела и вернула в бюджеты всех уровней 8,85 млрд руб. 

«Газета» 
 

Опыт "Вагнера" законодательно пересмотрен. Призывать на СВО обвиняемых и 
заключенных будут под условное освобождение 

В Госдуму 6 марта поступили поправки к Уголовному (УК) и Уголовно-процессуальному 
кодексам (УПК), которые законодательно обеспечивают участие в спецоперации обвиняемых, 
подсудимых и заключенных. Право Минобороны заключать контракты с такими лицами было 
введено еще в прошлом году, депутаты проголосовали за это как раз в последний день 
пресловутого «мятежа «Вагнера». И опыт этого ЧВК по набору контрактников из 
спецконтингента теперь пересмотрен уже окончательно. Больше не будет помилования 
априори, только условное освобождение от сроков или уголовных дел до тех пор, пока 
военнослужащий не получит награды или не завершит пребывание на фронте. 

Под законопроектом о корректировке УК и УПК стоят подписи сенатора Андрея Клишаса 
и депутатов Госдумы Павла Крашенинникова и Андрея Картаполова. Таким образом, 
авторами выступают главы юридических комитетов обеих палат и председатель комитета ГД 
по обороне. Это означает, что внесены не какие-то инициативные идеи, а правовые 
изменения, четко согласованные со всеми заинтересованными ведомствами. 

Показательно, что пояснительная записка, которая обычно раскрывает хотя бы тезисно 
замысел того или иного проекта, в этот раз ни о чем не говорит. Она наполнена 
формальными фразами о соответствии поправок положенным для их утверждения 
процедурам – и не более того. Исключением, пожалуй, выглядят лишь такие слова: дескать, 
документ «разработан в целях совершенствования правового регулирования освобождения 
от уголовной ответственности и наказания, погашения судимости, приостановления 
уголовных дел и прекращения уголовного преследования в периоды мобилизации, военного 
положения и в военное время». Но подробностей такого регулирования не сообщается. 

Поэтому больше информации дал сам Клишас в своем Telegram-канале, анонсируя 
появление законопроекта в Госдуме. Он объяснил, что основаниями для условного 
освобождения или погашения судимости станут либо награждение госнаградой, полученной в 
период прохождения военной службы, либо увольнение по состоянию здоровья или по 
достижении предельного возраста, либо увольнение в связи «с окончанием периода 
мобилизации, прекращением действия военного положения или истечением военного 
времени». Поправками в УК и УПК устанавливается порядок именно условного освобождения 
в связи с прохождением военной службы. От уголовной ответственности – в отношении лиц, 
совершивших преступление небольшой или средней тяжести, за исключением тех, что 
представляют угрозу общественной безопасности, основам конституционного строя и 
безопасности государства. Будет и освобождение от отбытия наказания, за исключением тех, 
которые назначены за ряд преступлений против половой неприкосновенности 
несовершеннолетних, а также террористические, экстремистские и диверсионные 
преступления. 

Также для лиц, поступивших на военную службу во время СВО, предусматривается 
возможность погашения судимости. Однако это правило не распространяется опять же на 
судимости за ряд преступлений против половой неприкосновенности несовершеннолетних и 
преступлений террористической, экстремисткой и диверсионной направленности. Короче 
говоря, никакого набора заключенных и прочего уголовного элемента под гарантированные 
обещания помилования указами президента РФ больше не будет. Опыт ЧВК «Вагнер» 
переработан в сторону большей заинтересованности спецконтингента активно служить 
отечеству. 
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Согласно поправкам, контроль за поведением таких лиц отдается их 
командованию на уровне воинской части. Если новые преступления будут совершены уже в 
период прохождения военной службы, то судами будут назначаться наказания по 
совокупности приговоров. В УПК же прописывается более подробный порядок 
приостановления уголовных дел и прекращения уголовного преследования в периоды 
мобилизации, военного положения и в военное время. Когда депутаты Госдумы в последний 
день «вагнеровского» мятежа, то есть 24 июня 2023 года, голосовали за передачу 
заключенных под Минобороны, предполагалось, что все будет решать это ведомство. Однако 
теперь Клишас утверждает, что порядок взаимодействия госорганов по вопросам призыва на 
военную службу по мобилизации или в военное время граждан, имеющих судимость, 
«определяется совместными решениями Минобороны и Минюста России». 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 
Как Россия после СВО отблагодарит союзников и «отблагодарит» «союзников» 

В ходе Анталийского дипломатического форума министр иностранных дел России 
Сергей Лавров рассказал много чего интересного. В том числе и о том, что он понимает под 
словом «союзники». 

Говорил он через призму отношений Москвы с одним из союзников по ОДКБ и 
Евразийскому союзу — Арменией. Той самой, чей премьер-министр Никол Пашинян ставит 
под сомнение отношения с Москвой и чьи нукеры из числа протеже Джорджа Сороса 
(номинально бывших, но они бывшими не бывают) вообще говорят о том, что стратегическая 
ориентация на Россию была ошибкой. 

«Армянское руководство решило сделать ставку на внерегиональные страны, 
обхаживающие Ереван, обещающие ему помочь во всех бедах, лишь бы только Армения 
порвала отношения с Россией и интеграционными структурами, созданными в нашем общем 
регионе. Запад не скрывает этого. Это его главная цель и в отношениях со странами 
Центральной Азии, Арменией и любыми другими государствами постсоветского пространства. 
Наши союзники и друзья это прекрасно понимают и верны своим обязательствам. Армянское 
руководство решило принять иные решения», — пояснил министр. 

То есть речь идет именно о том, что союзники — в понимании Лаврова — должны как 
минимум быть верными обязательствам. Особенно учитывая, что значительная часть этих 
союзников, включая Армению, в случае поражения России в СВО будут не просто ослаблены, 
а банально похоронены под российскими обломками. Ну или как минимум окажутся 
уязвимыми перед внешними угрозами, ведь Москва их сейчас защищает не только на словах, 
но и на деле. Если, конечно, они при этом готовы защищать себя сами, как сделал в 2022 году 
Казахстан и не сделала в 2021–2022 годах Армения. 

Однако, конечно, от союзников по ОДКБ и Евразийскому союзу хотелось бы получить не 
только верность обязательствам, но и реалистичную помощь. Кто-то, конечно, ее оказывает, 
например, помогая организовывать каналы серого импорта. Но получается интересная 
картинка. Помощь от российских союзников по ОДКБ и Евразийскому союзу не идет ни в какое 
сравнение с той, что Москве оказывают страны, не находящиеся с ней в полноценном 
оборонном блоке. 

Понятно, что западной пропаганде нужно искать какие-то объяснения произошедшему, 
особенно на фоне того, как пропаганда украинская обвиняет в произошедшем как раз своих 
американских и европейских партнеров (якобы не поставивших нужное оружие в нужных 
объемах). И одним из удобных объяснений стала помощь России со стороны «неправильных» 
стран. Северной Кореи, направившей Москве миллионы снарядов. Ирана, подкинувшего 
ракеты. Китая, который помогает России обходить санкции. 

Российские МИД и Минобороны эти данные не подтверждают. Как и иранцы с 
северокорейцами. Но и не особо отрицают. Ведь западные рассказы о корейской и иранской 
помощи отчасти правдивы. 
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Ложная часть в том, что первопричиной российских успехов является какая-то 
внешняя помощь. Тогда как на самом деле все идет абсолютно в рамках законов и логики 
«войны на истощение». Когда, например, ключевую роль играет разница в мобилизационном 
потенциале (у России он раз в пять-шесть выше украинского), экономике (тут все понятно), 
ВПК (российский выпускает продукции столько, что ее объемы по некоторым типам 
вооружений превышают не только украинскую, но и общезападную) и сплоченности общества 
(в России мужиков по улицам на камеры не отлавливают, а выборы проводятся). Однако 
правда в том, что поддержку со стороны наших партнеров мы получаем. И не только 
моральную. 

Не секрет, что сотрудничество в области боевой ботаники с иранцами очень помогло 
российской армии в первый период СВО, когда на фронте нужны были дроны в товарном 
количестве. Сейчас же российские «Герани» стали самым настоящим кошмаром ВСУ, 
выбивая днем технику, а ночью — склады с оружием и места дислокации личного состава 
врага. Точно так же не секрет, что закупки главного северокорейского товара — снарядов — 
помогли России добиться кратного превосходства над Украиной в области артиллерийских 
ударов. Один из ведущих российских военных экспертов выкладывал в своих соцсетях 
фотографию с СВО, где рядом стояли российские, иранские и северокорейские 
артиллерийские снаряды. Этакий символ дружбы. 

Да, это не совсем дружба, скорее, практически легальное (Россия имеет право 
заниматься внешней торговлей с той страной, с которой посчитает нужным) сотрудничество, 
причем полностью взаимовыгодное. С экономической точки зрения (российские партнеры, 
нуждающиеся в деньгах, поставляют Москве товары отнюдь не бесплатно). С военной — и 
Пхеньян, и Тегеран остро нуждаются не только в полевых испытаниях своих систем, но и в 
уникальном опыте, который сейчас получает российская армия, ведущая СВО против армии 
натовского образца. Ну и, конечно, в той информации, которую Россия получает от 
препарирования попавших в ее руки западных образцов техники. 

Наконец, сотрудничество более чем выгодно в стратегическом плане. И Тегеран, и 
Пхеньян, и Пекин (при помощи которого, как утверждают российские военные эксперты, 
Москва смогла завезти огромное количество станков для своей военной промышленности) 
крайне заинтересованы в том, чтобы Россия выиграла СВО и тем самым нанесла 
стратегическое поражение не столько киевскому режиму, сколько Соединённым Штатам. 
Продемонстрировала всем бессмысленность американского внешнеполитического подхода, 
основанного на силе и угрозе силы. И тем самым принудила Америку либо договариваться с 
противниками по-хорошему, либо сократить свое вмешательство в дела чужих для Штатов 
регионов. 

Это сотрудничество подчеркивает еще один важный момент СВО — специфический 
подход наших союзников. Тех, кто (в отличие от Тегерана и Пхеньяна) находится с Россией в 
одном военно-политическом блоке. Тех, кто (в отличие от Тегерана и Пхеньяна) будет не 
просто ослаблен, а банально похоронен под российскими обломками в случае, если Москва 
проиграет СВО. Тех, кого (в отличие от Тегерана и Пхеньяна) Россия прямо защищает от 
внешних угроз. И если к условному Казахстану у экспертов претензий немного (Астана хоть и 
заявляла о соблюдении санкций, но при этом очень много сделала для поддержки 
российского серого импорта), то к Армении и ряду среднеазиатских партнеров их достаточно. 

Поэтому неудивительно, что после окончания СВО в России с большой долей 
вероятности пройдет переоценка военно-политических отношений с третьими странами. 
Перевод их с родственно-исторической основы («братушки», «один народ», «вместе веками 
жили») на модель, основанную на прагматизме. Проще говоря, те страны, которые оказались 
с Россией в час великой нужды и предоставили аналог ленд-лиза, получат от Москвы помощь 
в час их великой нужды. Причем вне зависимости от того, насколько специфичная там власть 
— Россия не вмешивается во внутренние дела партнеров, а российскому народу это тем 
более глубоко безразлично. 

 Те страны, которые в час этой великой нужды отвернулись, заплатят, причем в 
буквальном смысле. Россия, возможно, продолжит их защищать в рамках ОДКБ и структур 
СНГ, однако станет предъявлять куда более жесткие требования в плане их следования 
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российским интересам. Причем как во внешней, так и во внутренней политике, 
включая зачистку власти от русофобов, снятие препятствий для продвигающих российский 
язык и культуру НПО и т.п. 

Наконец, те страны, которые в час нужды помогали врагу — и здесь имеется в виду 
прежде всего Европа — будут игнорироваться. И это не эмоциональный бойкот — 
географически, политически, экономически и инфраструктурно безопасность и процветание 
Европы во многом зависит от ее хороших отношений с Россией. 

Ирония в том, что этот пересмотр от договорно-правовых союзов к союзам по интересам 
и прагматичным целям произойдет даже без каких-то целенаправленных российских 
действий. Просто потому, что в многополярном мире, где интересы стран становятся 
разнообразными, а отношения не черно-белыми, жесткие идеологические союзы (наподобие 
НАТО) не нужны. Они будут отпадать сами собой, уступая место многостороннему 
сотрудничеству на основе интересов. Сотрудничеству на прагматичной основе. 

«Независимая газета» 
 

Украинский народ хочет мира....... 
Украинский народ хочет мира, или можно ли простить предательство? 
Нет, украинский народ хочет вкусно жрать и сладко пить за чужой счёт. Вкусно жрали за 

счёт России, показалось что мало их Россия кормит. Решили переметнуться на сторону 
врагов России в надежде что Запад будет их кормить от пуза за их предательство. 

Запад использовал украинцев как пушечное мясо бросив их против России в совершенно 
бессмысленную, не имеющую ни одного шанса на победу атаку, пообещав придуркам- 
украинцам сладкую жизнь в составе Европейского Союза, и защиту от России, приняв 
Украину в НАТО. 

Обещание разумеется страны Запада выполнять не собирались и не собираются. Ни 
членство в ЕС, ни членство в Североатлантическом Альянсе Украине не грозят. 

Запад цинично отымел недалёких селюков заразив их нацизмом, и наобещав им три 
короба плюшек устами престарелой шлюхи Виктории Нуланд, бросил на убой в надежде хоть 
сколь нибудь ослабить Россию. 

На победу Украины страны НАТО естественно не рассчитывали, не ту "весовую 
категорию" имеет Украина чтобы всерьёз надеяться на её победу над Россией. Цель тут одна 
- ослабление военной мощи России. 

Западные санкции должны были поставить Россию на колени, и вынудить её признать 
главенствующую роль стран Запада. 

Что будет с Украиной и украинцами, ни Америку, ни Европу вовсе не волновало - чего 
жалеть расходный материал, списанный уже со счетов? 

По прошедствии двух лет войны между Россией и Украиной играющей роль "передового 
отряда" Запада, до некоторых украинцев стало доходить что им не светит ни членство в ЕС, 
ни защита НАТО. 

Теперь они начинают переобуваться в надежде на то что "добрая Россия" возьмёт их 
себе на кормление. 

Стоит ли рассчитывать нам на то что украинцы искренне раскаются в своём 
предательстве? 

Не думаю. Слёз и соплей в показушном раскаянии конечно будет много, но вот только 
искренности в этом раскаянии не будет. 

Украинцы просто хотят опять сменить кормушку. 
И последнее. Ещё никогда Америка не совершала столь выгодной покупки - купив за 

пакет печенек целую страну с населением почти 50 миллионов придурков. 
Именно об этом нам надо помнить когда украинофилы начнут нам вдалбливать свои 

мантры о "хорошем украинском народе и плохих украинских правителях цинично обманувших 
несчастных и доверчивых селюков".  

Украинцы сознательно пошли на предательство России, и нет им оправдания и 
прощения. 

Конт 
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7. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 07.03.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 90,34 ▼ 0, 82 

EUR 98,20 ▼ 0, 73 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


